



REDESMA, Boletín 15-12 EXTRA LXVI: 24 de Junio de 2014





Ayudando a **comunidades** a proteger su **agua** a través de la conservación de sus **bosques**

Santa Cruz de la Sierra, 23 de Junio de 2014

Señor(a) Presente.-

Ref; 3da. Escuela en Acuerdos Recíprocos por Agua (ARA), como medio para conservar funciones ambientales de los bosques y aumentar los ingresos de la gente.

De nuestra consideración:

La <u>Fundación Natura Bolivia</u> es una organización dedicada a ayudar a comunidades a proteger sus fuentes de agua a través de la conservación de sus bosques. Desde 2003 Natura ha desarrollado exitosamente el esquema de Acuerdos Recíprocos por Agua-ARA. La primera iniciativa de ARA se gestó en la cuenca del Río Los Negros, en los valles interandinos de Bolivia, y desde ahí el modelo rápidamente se ha replicado en cerca de 30 municipios del país. Los ARA han salido de Bolivia y ahora se implementan desde México hasta Perú de la mano de varias organizaciones locales, apoyado por Rare Conservation y Natura.

ARA es un mecanismo a través del cual, usuarios de agua cuenca abajo hacen pequeños aportes económicos, a comunidades o agricultores cuenca arriba, para conservar o restaurar ecosistemas críticos para la provisión de agua. Los recursos colectados son administrados por instituciones locales y el valor de la retribución es decidido en proceso participativo entre actores cuenca abajo y cuenca arriba. El éxito de los ARA descansa en una alianza sólida a nivel local entre la instancia prestadora del servicio de agua, Gobiernos municipales y los productores.

<u>La Escuela de Acuerdos Recíprocos por Agua</u>, es una instancia de capacitación/formación no formal, que busca inspirar a líderes de la región; alcaldes, técnicos municipales, dirigentes de organizaciones indígenas, campesinas, asociaciones de productores y ONGs entre otros; con el propósito de expandir y multiplicar los ARA en Bolivia y América Latina y a través de ello, asegurar la conservación ecosistemas productores de agua y fuentes de biodiversidad.

El I objetivo de esta tercer Escuela de ARA es inspirar y generar capacidades técnicas para implementar Acuerdos Recíprocos por Agua como vehículo para conservar ecosistemas críticos para la provisión de agua y conservación de la biodiversidad.

Metodológicamente la Escuela ARA, será un espacio de capacitación y formación interactiva entre los participantes y los capacitadores. La escuela abordará el marco teórico-práctico que existe detrás del uso de incentivos para la conservación, luego se revisará cada uno de criterios de éxito para constituir un ARA, se visitará municipios donde se implementa ARA, ahí los participantes aprenderán in situ los pasos para conformar un ARA. Durante toda la semana, los participantes trabajarán en el diseño de una intervención tipo ARA para su país o lugar de origen, a lo largo del curso irán mejorando su propuesta de intervención con los insumos que

reciban de los capacitadores, y de la experiencia práctica in situ de los ARAs que observaran en el campo.

Opinión de los participante en escuelas previas.

Por tanto, invitamos a su institución a ser partícipe de la 3da. Versión de capacitación de la ESCUELA ARA, en el cual podrá conocer, desarrollar y generar capacidades y habilidades técnicas, sobre el concepto, funcionamiento y gestión del mecanismo ARA, para así poder implementarlas en sus regiones o sitios de procedencia. Esta versión de la escuela ARA, se desarrollará en la ciudades de <u>Santa Cruz de la Sierra</u> y <u>Vallegrande</u>, Bolivia, **11 al 16 de agosto de 2014**, pronto le enviaremos la agenda completa, logística del evento y una guía de los lugares a visitar. Los interesado favor enviar formulario adjunto completo, mas una carta de exposición de motivos para participar en la Escuela de ARA, **hasta el 7de julio del 2014**.

En esta oportunidad, los costos de alimentación, hospedaje y transporte para todos los participantes, serán cubiertos por los organizadores. No obstante, los participantes internacionales deberán cubrir el costo de transporte y tasa de aeropuerto hasta llegar a Santa Cruz de la Sierra. De ahí en adelante la fundación cubrirá todos los costos de su participación. Solo los participantes seleccionados serán contactadas.

Los fondos para de la Escuela de ARA provienen de la Fundación MacArthur, la Fundación de Swiss Re, the New Venture Fund y la Unión Europea. Fundación Natura Bolivia lidera La Escuela de ARA y está a cargo de la organización de la presente convocatoria. Para recibir más detalles sobre esta escuela, por favor comunicarse con su Director, el Ing. Robert Rueda Villarroel: robertrueda@naturabolivia.org y la coordinadora académica; la Ing. Paulina Pinto: paulinapinto@naturabolivia.org, naturabolivia@naturabolivia.org

Le agradeceremos nos confirme su participación lo antes posible, enviando un correo a las direcciones indicadas líneas arriba.

Atte.

Lic. María Teresa Vargas Director Ejecutiva FUNDACIÓN NATURA BOLIVIA

FORMULARIO DE APLICACION A LA 3era ESCUELA DE ACUERDOS RECRIPROCOS POR AGUA









MacArthur Foundation

ESTE BOLETÍN SE PRODUCE POR ENCARGO DE NATURA BOLIVIA

REDESMA es una iniciativa de CEBEM, la emisión de un boletín EXTRA es un servicio que REDESMA ofrece y que solamente se encarga de difundir la información que nos hacen llegar nuestros ocasionales clientes, REDESMA ofrece este servicio a todo público que esté interesado en difundir algo específico y en extenso, para mayor información: redesma@cebem.org

Elaborado por: Selva Escalera Coordinación: Lic. José Blanes